
助推数字经济创新提质

数智引领未来，创新赢得未
来。

实 景 化 的 三 维 地 图 上 ， 厂
房 、 古 建 筑 、 公 共 空 间 整 齐 罗
列。在鼠标的灵活操控间，各项
数据在“屋顶”上一一显现，无
论是产业信 息 、 人 员 分 布 、 土
地 信 息 还 是 改 造 模 拟 等 数 据 都
能 一 键 分 析 。 宝 略 科 技 （浙
江） 有 限 公 司 专 注 地 理 测 绘 十
多 年 ， 近 年 来 在 数 字 技 术 加 持
下，相关技术走在全国前列。

“随着数字经济的推进，宝
略 科 技 迎 来 了 新 的 发 展 机
遇 。” 鄞 州 区 侨 联 兼 职 副 主
席 、 宝 略 科 技 （浙 江） 有 限 公
司 负 责 人 吴 敦 说 ，“ 作 为 数 字
孪 生 领 域 的 代 表 企 业 ， 宝 略 科
技 将 和 社 会 各 界 的 科 技 力 量 一
起 ， 在 宁 波 这 片 支 持 创 新 、 引
领 发 展 的 沃 土 上 ， 不 断 创 新 、
不 断 进 取 ， 为 宁 波 经 济 高 质 量
发展贡献力量。”

我 市 广 大 统 一 战 线 成 员 既

躬 身 入 局 ， 投 身 火 热 的 数 字 经
济 产 业 发展战场，助力我市数
字经济“加快脚步”。同时，我
市统一战线成员对标“全面形成
以数字经济为引领的现代产业体
系 ， 超 常 规 高 质 量 发 展 数 字 经
济”的目标要求，充分发挥统一
战线人才荟萃的智力优势、民主
协商的政治优势、协调关系的组
织优势、联系广泛的资源优势，
深入开展重点课题调研、专项民
主监督，助力我市数字经济“踩
准步点”。

宁 波 数 字 经 济 如 何 往 高 攀
升、向新进军？

民革宁波市委会建议，提升
智造服务能级，推动我市中小企
业数字化转型发展；

民建宁波市委会提出，推进
我市中小企业数字化转型，助推
打造数实融合标杆城市；

民盟宁波市委会提出关于加
快推动我市第三代半导体产业发
展的对策建议；

九三学社宁波市委会建议，
加快突破关键环节制约，促进制
造业数智化升级⋯⋯

各民主党派市委会提出一个
个真知灼见，为我市发展数字经
济建言献策。

去年 10 月 27 日至 28 日，以

“打造数字经济创新高地 助力
长三角高质量一体化发展”为主
题的第十三届长三角党外知识分
子主题论坛在宁波举行。我市相
关部门负责人、党外知识分子代
表和数字经济领域企业代表和来
自长三角的数字经济“大咖”共
商 织 密 长 三 角 数 字 经 济 合 作 网
络。

论坛上，2 家省级知联会副
会长单位、宁波相关领域企业等
6 家长三角企业 （机构） 签署数
字成果转化意向性协议，今后将
在智力支持、人才培训、转型升
级、科研环境、项目申报等多个
领域进行战略合作。

助推营商环境优化提升

去年 5 月 31 日下午，“亲清
直 通 车 · 政 企 恳 谈 会 ” 正 “ 热
烈 ” 举 行 ， 围 绕 “ 扩 大 外 贸 出
口”主题，市政府主要领导面对
面听取民营企业家和行业协会代
表企业关于经营情况的介绍及提
出的建议意见。

民营企业家和行业协会代表
直奔主题，他们结合企业行业实
际，围绕做大做强做优链主型平

台型头部外贸企业、扶持中小微外
贸企业发展、加强“走出去”企业
服务保障、加快打造世界一流强
港、增加国际航班航线、加大高层
次专业人才引培等谈想法、提建
议。

市领导充分肯定外贸企业对推
动全市经济社会发展作出的重要贡
献，要求相关部门将意见建议逐条
梳理、清单管理、闭环落实。

定期倾听企业心声，解决企业
急 难 愁 盼 。 在 宁 波 ，“ 亲 清 直 通
车·政企恳谈会”已是常态化沟通
平台。去年，全市举办“亲清直通
车·政企恳谈会”相关活动 92 场
次，参加企业 1419 家，收集诉求
677 个。“其中，市领导主持的政
企恳谈活动 12 场次，推动解决问
题 46 项，企业满意度 100%。”市委
统战部相关负责人告诉记者。

对标“打造营商环境最优、市
场机制最活、法治保障最好城市”
的目标要求，我市统一战线重点聚
焦打造最优人文环境，深化构建亲
清政商关系，迭代升级“1+3+1”
宁波模式，健全完善亲清健康指数
评价体系，推动民营经济“两个健
康”集成改革，塑造弘扬新时代甬
商精神。

我市统战部门还持续推进甬商
青蓝接力工程，促进新生代企业家

政治事业双传承，打造新生代企业
家培育“宁波模式”。去年，联合
香港理工大学开办“民营经济人士
变革创新研修班”，实施“新生代
企业家复旦成长计划”，促进甬商
事业有序传承。

政府有为，企业有利，市场有
效，群众有感。

在 刚 刚 出 炉 的 2023 年 度 营 商
环境全国城市排名中，宁波位列省
会及副省级城市前 10，连续 5 年稳
居全国各大城市第一方阵，并首次
入围最佳口碑省会及副省级城市前
10。

助力“地瓜经济”枝繁叶茂

开放是宁波最大的优势。
去年年初以来，我市统一战线

助力企业更好地利用国内国际两个
市场、两种资源，不断拓展发展空
间，跳出宁波发展宁波，立足全国
发展宁波，推动宁波经济深化开放
拓展，打造更具韧性、更具活力、
更具竞争力的“地瓜经济”。

紫荆五瓣，瓣瓣连心；甬港情
深 ， 心 心 相 印 。“ 构 建 新 发 展 格
局，推动甬港两地更高水平合作与
发展”，去年 6 月 27 日，2023 甬港

经济合作论坛在香港会议展览中心
举行。开幕式上，浙江自贸区宁波
片区、宁波甬江科创区作推介发
布，24 个甬港两地重大合作项目
现场签约，总投资 56.7 亿美元。其
间举行的 2023 甬港青年企业家峰
会中，甬港两地青年企业家论剑

“开放共享·青创未来”，共谋两
地经济发展新蓝图。

这场“双向奔赴”，让“东方
大港”的璀璨光亮与“东方明珠”
的浪漫风采互相映照，书写精彩篇
章。

高 水 平 走 出 去 ， 高 质 量 引 进
来。去年，海内外宁波统战成员的

“ 巨 大 藤 蔓 ”， 着 力 引 导 高 端 产
业、创新成果、海外资源回归宁
波，为宁波经济社会高质量发展提
供新动能。

第十五届全英高层次人才 （宁
波） 创 业 大 赛 决 赛 、 2023 中 国 ·
人工智能 （宁波） 高峰论坛暨数智
未来·智享“侨梦苑”活动、“侨
连 五 洲 聚 力 甬 城 ” —2023 海 外
侨团暨中东欧国家侨领侨商合作大
会、创业中华·宁波市第十二届港
澳台侨青年英才创新创业大会等接
连举行，一批项目签约。2023 年 7
月，我市还举办 2023 浙江·台湾
周宁波分会场活动，签署 17 个合
作项目，总投资 10.16 亿美元。

主动担当 同心聚力

我市统一战线助力三个“一号工程”
一年春作首，万事行为先。
2023年1月28日，我省召开“新春第一会”，提出以更大力度实施数字经

济创新提质“一号发展工程”、营商环境优化提升“一号改革工程”、“地瓜经
济”提能升级“一号开放工程”。

党委有号召，统战有行动。
我市统一战线贯彻落实省市委部署要求，出台《宁波市统一战线同心

聚力三个“一号工程”助力“打造一流城市、跻身第一方阵”专项行动实施
方案》，推进“五大行动”，主动担当、主动变革、主动作为，争创新时代统战工
作高质量发展典范城市，助力宁波“打造一流城市、跻身第一方阵”。

记者 何峰 通讯员 孙莹

第十三届长三角党外知识分子主题论坛。（市委统战部供图）
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新华社旧金山1月7日电
新华社记者

美国联邦航空管理局 6 日下令
暂时停飞由美国航空公司运营或在
美国境内运营的波音 737 MAX 9
型客机后，全球多家监管机构和航
空公司宣布停飞该型号飞机。

波音 737 MAX 9
型客机为何停飞

美国阿拉斯加航空公司一架航
班号为 1282 的波音 737 MAX 9 型
客机 5 日从美国俄勒冈州的波特兰
飞往加利福尼亚州的安大略。客机
起飞后不久在空中发生事故，随即
紧急降落，未造成人员伤亡。机上当
时载有 174 名乘客和 6 名机组人员。

据美国媒体报道，机上乘客拍
摄的照片显示，乘客座位旁的机舱
侧面出现一处破损。事故发生后，
阿拉斯加航空公司和联合航空公司
均宣布停飞所有同型号飞机。美国
国家运输安全委员会已派人前往波
特兰调查这起事故。

波音公司 6 日发表声明表示，

支持美国联邦航空管理局要求立即
对 与 事 故 飞 机 配 置 相 同 的 737
MAX 9 机 型 展 开 安 全 检 查 的 决
定。波音技术团队正在支持国家运
输安全委员会对事故的调查，并将
与监管机构和客户保持密切联系。

美国联邦航空管理局紧急适航
指令涉及约 171 架飞机，运营商须
在恢复飞行前按该指令规定检查这
些飞机。据统计，美国波音公司在
全球已交付 218 架 737 MAX 9 型
客机，其中多数在美国阿拉斯加航
空公司和美国联合航空公司服役。

停飞令对各国航司有
何影响

美国联邦航空管理局 6 日针对
部分波音737 MAX 9型客机发布停
飞令后，全球多家航空公司宣布暂时
停飞这一机型并进行安全检查。

欧洲航空安全局宣布已采纳美
国 联 邦 航 空 管 理 局 针 对 波 音 737
MAX 9型客机的紧急适航指令，强
调目前没有欧盟成员国的航空公司
使用和事故飞机相同的机型。英国
航空安全监管机构表示，任何波音

737 MAX 9运营商都须遵守美国联
邦航空管理局指令才能进入其空域。

巴拿马航空公司 6 日表示，按
照美国联邦航空管理局要求，将暂
时停飞旗下 21 架波音 737 MAX 9
型客机，并开始对该型号客机展开
技术检查，预计能在 24 小时内恢复
运营。但 7 日晚巴拿马航空再次发
布公告说，将继续停飞该型客机，复
飞时间另行通知，相关部门正在制
定检查细则，争取尽快恢复运营。

墨西哥航空公司 6 日宣布，按
照美国联邦航空管理局要求，墨航
将停飞所有波音 737 MAX 9 型客
机，直至应有的调查程序结束。墨
航将尽快完成对该机型飞机的检查
工作，以便执行原计划运营航线，
未来将与波音公司和相关主管部门
继续开展协调工作。

此外，土耳其航空发言人在社交
媒体上表示，土耳其航空停飞其 5架
波音737 MAX 9飞机以展开检查。

波音737 MAX机型
过往都出过哪些事故

2018 年 10 月 29 日，印尼狮子

航 空 公 司 一 架 航 班 号 为 JT610 的
波 音 737 MAX 8 型 客 机 从 雅 加
达 起 飞 后 坠 海 ， 机 上 189 人 全 部
遇难。

2019 年 3 月 10 日，一架埃塞
俄 比 亚 航 空 公 司 的 波 音 737
MAX 8 客机从埃塞首都亚的斯亚
贝巴起飞，计划飞往肯尼亚首都
内罗毕。飞机起飞后不久在距首
都 约 45 公 里 的 比 绍 夫 图 附 近 坠
毁，机上 149 名乘客和 8 名机组人
员全部遇难。

埃塞俄比亚航空公司发生空难
事故后，波音公司发表声明称将改
进该系列客机。埃塞俄比亚航空公
司 当 即 暂 停 运 行 所 有 波 音 737
MAX 8 机型客机。随后，摩洛哥
王家航空公司、澳大利亚民航安全
局、中国民用航空局以及印度尼西
亚交通部等多国的航空公司及民航
管理部门纷纷发出通知，要求暂停
运行国内所有该机型客机。此外，
新加坡民航管理局随后也宣布暂停
737 MAX 所有型号客机在新加坡
机场起降。波音 737 MAX 客机随
后在全球多个国家和地区遭停飞近
两年。

多国为何停飞波音737 MAX 9型客机

1 月 7 日，在加沙地带南
部城市拉法，一名男孩坐在以
军空袭后的废墟上。

据巴勒斯坦通讯社 7日报
道，以色列军队当天密集轰炸
加沙地带南部城市汗尤尼斯和
拉法多个地区，目前已造成至
少82人死亡。

（新华社发）

以军密集轰炸
加沙南部
至少82人死亡

新华社基辅1月8日电（记者
李东旭） 当地时间 8 日早 7 时许，
乌克兰防空警报实时地图系统发布
消息，乌全境陆续拉响防空警报。
乌空军当天在社交媒体发文称，俄
军对乌克兰发动新一轮导弹袭击。

乌 空 军 称 ， 俄 军 图 -95 轰 炸
机、图-22 轰炸机和米格-31 战机

已升空，俄军还从克里米亚方向发
射了导弹，哈尔科夫、克里沃伊罗
格、扎波罗热、赫梅利尼茨基等城
市发生强烈爆炸。

此外，据 《乌克兰真理报》 报
道，乌防空火力当天凌晨在尼古拉
耶夫州和敖德萨州空域拦截了 8 架
攻击型无人机。

乌克兰空军说乌多地
遭导弹袭击

新华社华盛顿1月7日电（记
者许缘 熊茂伶） 美国国会众议院
议长、共和党人约翰逊 7 日表示，
国会两党领导人当天就一项总额达
1.59 万亿美元的支出协议达成一
致，为联邦政府避免在本月晚些时
候陷入部分“停摆”铺平道路。

约翰逊当天在写给国会议员的
信 中 说 ， 该 协 议 为 2024 财 年

（2023 年 10 月 1 日至 2024 年 9 月 30
日） 制定了支出计划，其中 8860
亿美元用于国防支出，7040 亿美
元用于非国防支出。

不过，按照参议院多数党领袖、
民主党人舒默和众议院民主党领袖
杰弗里斯当天发表联合声明中的说
法 ，2024 财 年 非 国 防 支 出 预 算 为
7727 亿美元，金额与约翰逊公布的
数字有所出入。一名国会民主党议
员助手表示，两者差额为“调整部
分”，包括在当天的协议里。

美国总统拜登在两党达成协议
后发表声明说，支出协议“让我们离
防止不必要的政府‘停摆’又近了一
步”。他呼吁国会共和党人必须停止
威胁让政府陷入“停摆”，履行其基
本责任。

拜登还提及他于2023年10月向
国会提出的包括援助以色列和乌克
兰资金在内的特别拨款请求。他敦促
国会共和党人尽快批准该请求。

美国联邦政府大部分机构即将
在 1 月 19 日因运转资金耗尽而陷入

“停摆”，剩余机构的运转资金将在
2 月 2 日耗尽。分析人士指出，尽管
该协议推动了潜在拨款法案的立法
进程，但并非表明国会两党已弥合
分歧。约翰逊在信中坦言，协议达成
的开支水平“不能让所有人满意”，
也不能像部分议员预期的那样削减
开支。因此，联邦政府“停摆”的可能
性仍然存在。

美国会两党达成支出协议
以避免政府“停摆”

据新华社东京1月8日电（记
者钱铮） 日本气象厅 8 日说，石川
县 能 登 半 岛 1 日 发 生 7.6 级 地 震
后，迄今该地区已观测到震度 （中
国称地震烈度） 1 以上的有感地震
超过 1200 次，数量多于以往一些
大地震后的数据。气象厅提醒，应

警惕该地区可能发生的较大规模地
震及海啸。

日本气象厅 8 日发布的新闻公
报说，本次大地震已过去一周，虽
然当地有感地震发生数量呈缓慢减
少之势，但能登半岛的地震活动依
然活跃。

能登半岛地震后一周
发生有感地震超1200次


